

Para la RM hay un aviso de vientos con ráfagas de hasta 50 km/h el jueves

Lluvia con todo esta semana: comienza el miércoles y termina el lunes

Al menos tres sistemas frontales cruzarán por Santiago y se monitorea si llegará hasta Antofagasta.

JULIO MATUS

Tres dudas acosan por estos días a los meteorólogos sobre las próximas lluvias: si comenzarán miércoles o jueves, cuánta agua caerá y si llegará hasta la Región de Antofagasta. Lo seguro es que lloverá y puede ser hasta el próximo lunes.

Meteored cree que caerán unos 60 mm entre jueves y lunes, Accuweather apuesta por 116 mm el jueves y el miércoles próximo y la norteamericana GFS 89 mm entre miércoles y martes.

Es, quizás, la primera lluvia importante de la temporada y llega esta primera quincena de junio.

“Podría haber algo de lluvia a fines de la próxima semana y hasta el próximo fin de semana, pero es demasiado pronto para dar cantidades de lluvia”, explica Jason Nicholls, meteorólogo de pronóstico internacional de Accuweather.

Son tres los sistemas frontales que comenzarán a cruzar por Chile y, en específico, sobre Santiago en los próximos días.

“Vamos a tener lluvias en Santiago la segunda quincena de junio, eso está ya más que confirmado”, dice Viviana Urbina, doctora en meteorología.

Cuenta que el modelo europeo ECMWF pronostica las lluvias para este miércoles, incluso con precipitaciones hasta la Región de Coquimbo, y el modelo norteamericano GFS cree que esto se producirá más hacia el jueves.

Para la profesional, una vez superada la alta presión, se abre el camino para que ingresen los sistemas frontales al país y los dos modelos ya muestran una “gran área de bajas presiones que van a estar formándose durante la semana”.

Ráfagas

“Por lo menos son tres bandas fron-



Algunos modelos hablan de hasta 52 mm de precipitaciones.

tales de lluvias los que estamos contabilizando, de acuerdo con lo que observamos en ambos modelos”, informa la jefa de Nimbus Meteorología.

Respecto de que las precipitaciones lleguen a la Región de Antofagasta, como circula entre algunos meteorólogos, plantea que “lo restringiría a los efectos de la vaguada en altura con posibilidades de precipitaciones de nieve en sectores cordilleranos, pero hay que estar observando”.

Arnaldo Zúñiga, meteorólogo de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), dice el fenómeno podría llegar hasta Antofagasta, porque “los sistemas frontales, cuando son muy fríos, con viento muy pegado del sur, las perturbaciones muchas veces se pueden encumbrar más hacia el norte”.

El profesional dice que el fenómeno

también vendrá acompañado de viento, incluida la Región Metropolitana.

La DMC emitió un aviso por viento normal a moderado entre Coquimbo y Los Ríos en cordillera, este miércoles, y en valles, el jueves. En Santiago, por ejemplo, habría ráfagas de hasta 50 km/h.

“Estimamos que el frente llegue hacia el miércoles en la tarde a Santiago”, dice. “El jueves, si se mantiene la dinámica del frente, podría llegar a Atacama”, advierte.

El meteorólogo asegura que, después de ese sistema frontal, existen otros que la DMC está monitoreando, de modo que aún no se puede hablar de “tren de sistemas frontales”.

De todas maneras, los profesionales creen que las autoridades deberían estar preparadas frente al fenómeno.

Recomendaciones

La Mutual de Seguridad entrega una serie de recomendaciones al alcance de todos para preparar los hogares para las próximas lluvias intensas.

Por ejemplo, propone el tradicional revisión de techos, canaletas y bajadas de agua por acumulación de basura y hojas, revisar el estado de enchufes y evitar recargar la red eléctrica, en especial con alargadores.

“Tenga a mano una linterna con pilas, radio portátil, botiquín de primeros auxilios, cargador portátil y los números de emergencia”, dice la Mutual.

También pide mantenerse informado por medios oficial y evitar salir desde el hogar, salvo que sea muy necesario.